

日光中学校だより

NO.4

2024.7.19 発行
校長 鈴木 久子



白樺 2024

学校教育目標

「高き知性をめざし、体を鍛え、
心に鞭打つ生徒の育成」
かしこく やさしく たくましく

将来の夢に向かって！マイ・チャレンジ(2年生)

1学期末の7月2日(火)～5日(金)までの4日間、2年生の職場体験学習(マイ・チャレンジ)を実施しました。中学生の子供たちにとって「働く」ということは、まだまだ実際の自分とはかけ離れたもので、どのようなものなのか、それほど実感できていません。そんな子供たちに労働観や職業観を持ってもらい、将来になりたい職業を見据えた目的意識、進路意識を養おうとする取組が「職場体験」です。

職場体験は社会的なルールやマナーを学べるだけではなく、子供たちが自分自身を見つめ直すきっかけにもなります。どのようなジャンルの職業に興味があるのか、どうしてその職場を選んだのか、どんな仕事をしてみたいのかなどを自問自答することで、将来について真剣に考えるようになるのではと期待しています。この機会に、御家庭でも話し合っていたいただければと思います。

お忙しい中地域ぐるみで子供たちを育てていこうと、多くの事業所が職場体験を快く引き受けてくださいました。御協力いただきました各事業所の皆様方には深く感謝いたします。



【体験事業所】・日光消防署・日光金谷ホテル・東武日光駅・ブックオフプラス日光今市店・ポヌフ(かましん日光ランドマーク店)・菓子工房ギャルソン・ペットワン(カインズ)・ガーデンガレージラボ・南原小学校・TSUTAYA 今市店

朝活・地域探検

7月17日(水)、日光明峰高校主催の「Let's 朝活」に参加しました。

高校生や地域の皆様と一緒に体操をしたり、クイズに答えたりして交流しました。

その後、本校の生徒で2班に分かれ、学校支援ボランティアの宮地様の案内で、地域の名所や施設巡りをしながら、話をお聞きました。

これは2学期に総合的な学習の時間で計画している課題探究活動のためのテーマ探し、フィールドワークです。この活動を通して、生徒が今年度閉校となる日光中周辺のたくさんの魅力に気づき、ふるさとへの愛着や誇りの気持ちをさらに高められるよう活動していきます。



今後の予定

- 7 / 19 (金) 第1学期終業式
31 (水) 同窓会総会及び理事会
- 8 / 26 (月) 第3回閉校準備委員会
27 (火) 第2学期始業式
29 (木) 各種委員会
30 (金) 実力テスト(全学年)
- 9 / 9 (月) 上都賀地区少年の主張大会
10 (火) 運動会
20 (金) 日光地区各種新人体育大会
(～21日まで)
26 (木) 実力テスト④(3年)
27 (金) 芸術鑑賞教室(2, 3年)

日光中学校ホームページ

<http://www.nikko.ed.jp/nikko-jh/>

随時更新していきます。



地区総体陸上大会

6月25日(火)、河内運動公園陸上競技場で行われました。本校からは希望した11名の生徒が参加し、100m、200m、1500m、走り幅跳びや砲丸投げ、リレー等の種目にチャレンジし、目標記録を目指して取り組みました。

1年男子砲丸投げでは、見事1位となりました。目標には届かなかった生徒も、他校生徒の競技を見るよい機会となりました。



あゆみの広場(保健給食委員会)

7月9日(火)、あゆみの広場において、保健給食委員会が健康に関するワークショップを開催しました。

「心の状態」についてアンケートを実施し、全生徒が自分の心の状態について振り返りました。その後、グループで、「心が健康の状態の時は？」をテーマに考えを出し合い、発表しました。



キャリア教育講演会

6月19日(水)、キャリア教育講演会を行いました。今回は、本校卒業生でストーリーテリングの活動をされている高瀬貴子様をお招きして、「伝える力」をテーマにご講演いただきました。

ストーリーテリングでは、「ネパールのビール」(中学校の道徳の教材に掲載されている話)の語りを聞かせていただき、生徒はその迫力に引き込まれていました。



東中との交流授業

7月11日(木)、1,2年生が東中生徒と「浴衣着装体験学習」で交流しました。

ハクビ京都きもの学院から講師をお招きして、和装についての講義や、浴衣の着方等を学びました。女子生徒は、自分で浴衣の帯を結ぶのが難しそうでしたが、よい経験となりました。



情報モラル教室

6月27日(木)6校時に、情報モラル教室を実施しました。学校の情報化を扱っている株式会社スキットより小針佳子様を講師にお招きして、インターネットを安全に活用するためのお話等をお聞きしました。

SNS上では、どんな危険があり、被害に遭わないためにどうしたらよいか等、事例や話し合いを通して学びました。



授業参観・学年PTA

7月10日(水)5校時に授業参観と保護者との学年PTAを実施しました。1年生では、日光市保健師の大橋様をお招きして、親子喫煙防止教室を実施しました。



学年だよ

1学年より

1学期は、「田母沢源流調査」と「水屋徳次郎見学」の校外学習を通して、地域の水の利用について学習してきました。この学習は、地域の方々の協力を得て成り立っています。将来、この地域の担い手として生徒たちが大きく成長できるよう、今後も地域と連携して学習を進めてまいります。

2学年より

マイ・チャレンジを終え、少し大人びて見える2年生の表情から、これまでに味わったことのない貴重な体験をすることができたということが伝わってきます。体験中、事業所を訪問した際は、皆真剣な表情でそれぞれの仕事に取り組み、事業所の方からもたくさんお褒めの言葉を頂きました。どうかご家庭でも今回のことをきっかけに、お子様と将来について話す機会を持っていただけると幸いです。

3学年より

3年生は、総合の時間を使って、探究学習を進めています。修学旅行での実地調査と私たちの日光との共通点や相違点などについて各自のテーマに沿って調査・研究しています。地元、日光のよさが再確認できるような活動となるよう支援していきたいと思っております。